

Hautecour

Un nouveau site de compostage partagé a été installé

La Communauté de communes Cœur de Tarentaise a inauguré un nouveau site de compostage partagé, au plan d'eau de Hautecour.

Trois composteurs ont été installés et vont permettre aux habitants de Hautecour de participer à l'aventure du compostage collectif.

Claire Garcia, animatrice "tri et déchets", a expliqué devant un public acquis à la cause environnementale, comment trier les déchets organiques et les valoriser en les déposant simplement dans le composteur. Comme elle l'explique, « le compostage partagé est en effet une solution pratique et conviviale pour produire un engrais naturel et créer des liens entre voisins. Il reproduit à petite échelle et en accéléré le processus de décomposition et de régénération de la nature. »

« La Savoie trie beaucoup par rapport aux autres régions »

Claire Garcia,
animatrice
"tri et déchets"

Les déchets biodégradables se transforment ainsi en une matière riche, proche du terreau, au contact de l'air et de l'humidité. Tout cela avec le travail des micro-organismes (bactéries, champignons,...) et de petits invertébrés (vers) ! Il



Claire Garcia expliquant le fonctionnement du compostage. Photo Le DL/C.G.

est possible de composter les épluchures, les restes alimentaires végétaux, tels que le riz, les pâtes, les agrumes... Mais tous les déchets non organiques sont interdits (plastiques, métaux...), ainsi que la viande, le poisson, les os et les produits laitiers.

Il sera ainsi possible de récupérer le compost mûr pour fertiliser la terre au bout d'un an, puis tous les huit mois environ. Il est utilisé en étant mélangé aux premiers centimètres du sol du jardin potager, ou pour des plantations d'arbres, d'arbustes... il permet ainsi de structurer et d'enrichir le sol, et de réduire le volume d'ordures ménagères (30 % du poids de nos poubelles sont constitués de déchets organiques).

Claire Garcia a expliqué que « les sites de compostages partagés installés sur le territoire de la communauté de communes (environ six par an) fon-

ctionnent bien. La Savoie est en avance et trie beaucoup par rapport aux autres régions ». Lors des visites organisées au centre de tri de Chambéry et des ateliers qu'elle anime dans les écoles, les enfants se montrent toujours très intéressés par le tri et le compostage des déchets.

Des petits films de sensibilisation, diffusés au cinéma et sur les écrans publicitaires, ont d'ailleurs été tournés pour sensibiliser encore davantage le public. Il est également à noter que les nouvelles réglementations environnementales conduisent de plus en plus les habitants au compostage, et au tri des biodéchets. Les collectivités et les résidences de tourisme de Tarentaise l'ont bien compris et sont de plus en plus demandeuses de création de sites de compostage, auprès de la communauté de communes.

● Catherine Garda

Moutiers

Les footballeurs de la réserve de l'EST ramènent un bon match nul

L'ES Tarentaise se déplaçait dimanche 24 septembre à Thonon - Évian (2) en championnat de Régional 3. Chez l'un des favoris pour la mon-

Anès Varriale. Enfin, l'équipe (3) a perdu 5-0 contre La Rochette, à Aigueblanche, en Départemental 4.

